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Aos quinze dias do mês de setembro de dois mil e quinze, às quatorze horas, reuniram-se 4 

para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, 5 

sito Rua Uruguai, 135, 9º andar – Centro de Porto Alegre, sob coordenação da Sra. 6 

Dilciomar Rodrigues Teixeira e com a presença dos CONSELHEIROS DA SOCIEDADE 7 

CIVIL: Adão Alcides Zanandrea – ACELB – Associação de Cegos Louis Braille; 8 

Geneci Terezinha dos Santos de Souza – Amparo Santa Cruz; Elisiane Silva de 9 

Albuquerque – Asilo Padre Cacique; Lorena Mitter – Associação da Maturidade Chão 10 

de Estrelas; Lúcia Helena Bastos Maschke – Associação dos Ferroviários; Dilciomar 11 

Rodrigues Teixeira – ANAPPS;  Luciano Fernandes – Casa do Artista Rio-grandense; 12 

Nilo Pires – Grupo Nossa Senhora da Fátima – 3ª Idade; Ângelo José Gonçalves Bos – 13 

Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS; Paulo Sérgio Leite Beccon – SPAAN 14 

– Sociedade Porto Alegrense de Auxílio aos Necessitados; Valci Paulo Hass – 15 

Sindicato Nacional de Aposentados, Pensionistas e Idosos da Força Sindical. 16 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: Maria da Graça Furtado – FASC; José Ademar Lucas 17 

Quoos – SMC; Roberto Rodrigues e Sibeli Fuentes – SMS; Nedli Valmórbida – SMED; 18 

Sílvio Juramar Leal e Melissa Trombini Pedroso – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta 19 

do Idoso; José Paulo Giacomoni – SME e Elizabeth Corbetta – SMGL. FALTAS 20 

JUSTIFICADAS: Léo Fernando Prondzynski – Grupo da Longevidade Viva a Vida. 21 

Após a assinatura da lista de presenças deu-se início aos trabalhos. SRA. DILCIOMAR 22 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Boa tarde. Iniciamos mais uma reunião do nosso 23 

Conselho Municipal do Idoso. Nós estamos com um problema de pauta, não havíamos 24 

programado, porque estávamos esperando a presença da Dra. Pinzeta. Então, isto nos 25 

pegou de surpresa. Na sexta-feira ela enviou um oficial de justiça me entregar uma 26 

documentação, como eu não estava o oficial de justiça queria ir na minha residência. Eu 27 

não aceito isto, nem oficial de justiça, nem nada, porque eu respeito a residência de 28 

todos os senhores, isto não cabe. Então, eu disse que na segunda-feira eu estaria aqui. 29 

Quando eu cheguei aqui a oficial já estava, para entregar um documento onde exigia que 30 

enviássemos as cópias das atas relativas ao assunto Fundo e pessoas de alta 31 

complexidade. É o foco do edital. Eu fiquei bastante desgastada, porque tinha algumas 32 

colocações que me desagradaram. Eu assinei e levei imediatamente ao conhecimento da 33 

Governança, pedindo a participação do aspecto jurídico e aconselhamento. Veio a 34 

documentação, a Beth vai ler. SRA. ELIZABETH CORBETTA – SMGL: Bom, nós 35 

podemos lançar o edital, porque a Prefeitura, o Município está se comprometendo a 36 

continuar a colocar, a continuidade desses 54 leitos que a gente, de alguma forma, muito 37 

generosa, muito solidária e muito gentil, aí eu digo nós COMUI e sociedade civil, 38 

concordou em resolver este problema durante 12 meses. Nós estamos de parabéns por 39 

termos conseguido isto. Nós solicitamos que tivéssemos este documento na mão. Nós 40 

recebemos isto hoje pela manhã. É uma coisa muito alegre poder ajudar essas pessoas, 41 

eu fiquei muito feliz, porque vamos lançar nosso edital... (Aplausos da plenária). SRA. 42 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: O Jader vai explicar como vai ocorrer o 43 

edital. SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: Agora é publicar o 44 

edital. A partir disto, que foi o último ponto que faltava, a gente vai concluir este item. O 45 

que nos falta é fazer o cronograma com as datas seguintes. Então, a gente vai sentar 46 

com a UPEO, que é uma questão administrativa. Aí a gente apresenta para vocês, define 47 

que data de publicação no Diário Oficial. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - 48 
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ANAPPS: Aos moldes como foi o edital do FUNCRIANÇA, que o Prefeito recebeu no 49 

Paço Municipal, assinou. Com um milhão fizeram um auê, uma hiperfesta, agora, com 50 

2.300 milhões tem que ser uma megafesta. (Falas concomitantes em plenária). Vai ser o 51 

mais rápido possível. Missão cumprida. Nós estamos de parabéns. Então, vamos seguir. 52 

Eu gostaria de solicitar às comissões que após se reunirem que elaborem um relatório 53 

para o Jader, a partir de hoje nós precisamos, não precisa ser grande, só de quem 54 

participou, o que tratou, entreguem para o Jader. SR. JADER FERNANDES – 55 

Assessoria Executiva COMUI: É que nós temos no primeiro semestre registrado, 56 

documento só sete visitas, mas foram mais. No segundo semestre, não recordo, acho 57 

que são 18 ou 20. A gente não tem os relatórios. Então, estamos pedindo que quando 58 

forem fazer alguma visita que tratam o relatório, bem simples. SRA. DILCIOMAR 59 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Roberto, tu tens projetos? Pode passar. SR. 60 

ROBERTO RODRIGUES – SMS: Temos o Asilo padre cacique, que foi aprovado no ano 61 

passado, que é a reforma geral das instalações e ampliação da área construída. Não 62 

conseguiu aplicar uma determinada parcela, o total do projeto é de mais de R$ 5 milhões. 63 

Esta parcela é de R$ 216.719,00. Tinha que ter sido aplicado até 15/09, não conseguiu e 64 

pede mais 30 dias. É uma simples prorrogação para aplicar o recurso. Então, nada a opor 65 

e nos posicionamos favoráveis para que seja prorrogado para a aplicação da terceira 66 

parcela. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Votamos este? Quero 67 

aproveitar e dizer que estive às 9h30min e fui recebida pelo Presidente e pelo Diretor do 68 

Padre Cacique. No andamento da visita eles fizeram questão de me mostrar como está 69 

sendo aplicado o recurso do Fundo. Eu faço um convite a todos os senhores para que 70 

façam uma visita. O refeitório ficou lindo, muito simpático, bem coloridas as cadeiras. As 71 

mesas maravilhosas, a luz, telões, quatro TVs enormes. A cozinha é qualquer coisa, só 72 

indo para ver. E eles estão construindo também um novo local, onde serão acolhidos 73 

idosos de alta complexidade. Vai ser uma verdadeira UTI, muito moderno. Então, eu vi, 74 

eu estava sozinha porque não fui por este motivo, enfim, vou pelo o que a comissão diz, 75 

mas cumprimento, porque vi o que está sendo feito lá. Agora entramos em votação para 76 

aprovarmos a prorrogação da parcela. Quem aprova?  (Contagem de votos: 15 votos 77 

favoráveis). Quem não aprova? Quem se abstém? Uma abstenção da entidade. 78 

APROVADO. SR. ROBERTO RODRIGUES – SMS: O segundo é a UBEA - União 79 

Brasileira de Educação e Assistência, que é a mantenedora da PUC, que tem um projeto 80 

aprovado também, de 2014, um projeto no valor de R$ 2.516.325,00. Pedem uma 81 

pequena alteração de orçamento aqui, que não altera valores. Pretendem a substituição 82 

de um item por outro, pretendem a retirada do kit de avaliação metodológica, que é um kit 83 

que tem outra forma de ser disponibilizado, não faria falta neste momento, substituição 84 

por um grande trabalho de divulgação, da ferramenta de captação. A PUC tem muitos 85 

eventos, muitos com empresários, enfim. Aqui descreve, é quiosque, material gráfico, 86 

pessoas fazendo abordagem, em contato com empresas. Basicamente este é o 87 

movimento. Então, esta comissão se manifesta favorável à substituição pretendida. SR. 88 

ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da 89 

PUC/RS: Quando fazemos projetos nem sempre incluímos, aí do a mão à palmatória por 90 

não ter incluído no projeto inicial o recurso para a divulgação do projeto, infelizmente, o 91 

projeto recebeu algum valor 200 e poucos mil até agora e tem todo um potencial de estar 92 

mobilizando recursos, que até agora não conhecem o Fundo Municipal do Idoso. Então, é 93 

uma possibilidade de trazer isto. Toda vez que alguém vai contribuir para o Fundo, para 94 

um dos projetos do Fundo, ele tem a possibilidade de ver os outros projetos. Então, por 95 

proximidade a pessoa pode destinar o valor não somente à PUC, mas, também, aos 96 

outros projetos também. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria 97 

Adjunta do Idoso: Qual é o valor tirando uma coisa e colocando outra? Segundo, não 98 
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estava previsto no projeto divulgação? Quais os valores, o que representa esta troca, o 99 

tira um e bota outro, mas qual o valor? SR. ROBERTO RODRIGUES – SMS: No projeto 100 

original tem alguma coisa de divulgação, mas em ninguém não institucional, mais 101 

individual. Tem 04 passagens aéreas, 02 presenças em eventos nacionais e 02 em 102 

eventos internacionais. Este projeto é inovador, não tem similar, é a primeira vez que vai 103 

se avaliar idosos longevos, com 90 anos ou mais, centenários. É um grupo menos 104 

estudado de toda a população mundial. (Falas concomitantes em plenária). Sim, já foi 105 

discutido e aprovado. e o valor final aqui substitui o item... O item que sai é no valor de 106 

R$ 70 mil e entra a divulgação no mesmo valor de R$ 70 mil. SRA. DILCIOMAR 107 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: É isto? Está contemplado? SR. SÍLVIO JURAMAR 108 

LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Não. Quero saber qual o valor 109 

que estava colocado do outro item (Inaudível). SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – 110 

Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: É exatamente o mesmo valor. É um 111 

critério de avaliação metodológica, que mede a imunidade as pessoas acima de 90 anos, 112 

mas já faz um tempo que seguinte fez isto. Os estudos atualmente falam que não seria 113 

tão necessário este aí, porque existem outras avaliações que contemplam. Então, não é 114 

uma apuração tão importante assim. É o mesmo valor que o marketing da PUC orçou ou 115 

levantou em termos de custo. Uma coisa é a divulgação do projeto, outra coisa seria a 116 

divulgação dos resultados deste projeto. Então, são coisas diferentes. É o a captação de 117 

recursos do projeto. O resultado vai para a comunidade cientifica, o projeto vai para a 118 

comunidade empresarial, para arrecadação. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - 119 

ANAPPS: Ficou contemplado, Sílvio? SR. ROBERTO RODRIGUES – SMS: Coloca em 120 

votação. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Um dos motivos que fez 121 

eu ir até o Padre cacique é conversa com as instituições e não será só a Padre Cacique. 122 

Quero convidá-los para irem levar material a alguns grupos empresariais de Porto Alegre, 123 

porque há um desconhecimento do nosso Fundo. Não adianta eu ir sozinha, temos que 124 

levar quem está usando o Fundo do Idoso, mostrar o material. Depois poderíamos 125 

convidar os empresários na Prefeitura e mostrar o que é o Fundo do Idoso. Nós temos 126 

que terminar com isto aqui, porque mesmo com a grife da PUC eles estão com 127 

dificuldades, porque as pessoas desconhecem o que é o Fundo do Idoso. Este material 128 

feito pela PUC pode nos auxiliar também enormemente, porque é a PUC explicando, vai 129 

beneficiar todas as instituições. É uma magnífica ferramenta sendo bem usada. Então, eu 130 

parabenizo a PUC. Vou passar para vocês darem uma olhada. Podemos entrar em 131 

votação? (Falas concomitantes em plenária). Em votação esta troca de valores para 132 

completar os objetivos da UBEA. Quem está a favor, por favor, levante o braço. 133 

(Contagem de votos: 14 votos favoráveis). Quem não aprova? Quem se abstém? Três 134 

abstenções. APROVADO. Roberto, faça a colocação correta referente a esta aprovação. 135 

SR. ROBERTO RODRIGUES – SMS: Esta aprovação se refere à retirada de um item que 136 

compõe o orçamento para o ingresso de outro item compondo o mesmo orçamento, o 137 

mesmo valor, não alterando o valor final já aprovado. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES 138 

BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Eu gostaria de aproveitar e 139 

oportunizar, vai ter alguns eventos do Congresso Brasileiro de Nutrição e 140 

Envelhecimento, no Praza São Rafael, onde a PUC vai ter um espaço lá de divulgação do 141 

projeto, com a possibilidade de divulgar outros projetos. Quem tiver material e quiser usar 142 

este espaço para divulgação dos seus projetos pode fazer uso. (Aplausos da plenária). 143 

SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: No item do prospecto da PUC, ali atrás: “Fique 144 

atento, as doações devem ser feitas até o último dia do ano para a dedução no imposto 145 

de renda, subsequente à contribuição”. Quero salientar que os servidores da Prefeitura 146 

têm um prazo diferenciado, seria interessante também dar uma observada. (Falas 147 

concomitantes em plenária). SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de 148 
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Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Este texto está sendo visto pelo Seu Adão 149 

Vargas, quem tiver alguma contribuição será bem vinda, porque não foi impresso ainda. 150 

Este é só um rascunho. SRA. EDI TEREZINHA DANELON – Sociedade Espírita Casa 151 

Maria de Nazaré: Dois pontos que eu gostaria de colocar, no caso de chamarmos os 152 

empresários, o bom seria nós irmos a uma reunião na FIERGS para divulgar. É bem mais 153 

proveitoso do que pedir a eles venham a uma reunião. E em relação às divulgações, 154 

quando fizer isto que se tenha o cuidado dos pequenos também, senão tem as grandes 155 

entidades que são conhecidas, mas também tem o pequeno no bairro que faz um 156 

trabalho menor, com dificuldade, porque não tem condições. Achei muito bom da PUC 157 

abrir o espaço para os pequenos, como é o nosso caso, para que não fique só o enfoque, 158 

a luz focada só nos grandes. (Falas concomitantes em plenária). SR. ÂNGELO JOSÉ 159 

GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: vocês falaram 160 

no chamamento do empresariado, a PUC está organizando um evento e é importante, 161 

porque não somente a UBEA tem, mas o próprio reitor tem particular interesse no projeto 162 

e ele é uma pessoa bastante simpática à questão do idoso. É uma das pessoas que mais 163 

tem nos estimulado. A PUC vai realizar um evento chamando o empresariado para ela 164 

questão. Então, está previsto. (Falas concomitantes em plenária). SRA. DILCIOMAR 165 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Pessoal, vamos respeitar. SR. ÂNGELO JOSÉ 166 

GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: pessoal, 167 

estamos todos falando ao mesmo tempo, depois fica difícil para o pessoal da taquigrafia 168 

identificar quem está falando o que. Então, não vamos esquecer disso. SRA. DILCIOMAR 169 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Vamos continuar, porque a nossa pauta é muito 170 

extensa. SR. ROBERTO RODRIGUES – SMS: Tudo gira em torno de comunicação. 171 

SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Dentro desta pauta o Lucas quer 172 

uma fala.  SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: Eu vejo um trabalho modesto da 173 

Comissão de Comunicação, que ainda não está conseguindo otimizar seus projetos. Nós 174 

estamos cheios de ideias, mas o grupo é muito pequeno, muito acanhado e as pessoas 175 

se dividem em muitas atribuições. Então, não damos conta das demandas que estão 176 

surgindo e cada vez mais. Também não pode ser ignorada a pauta bastante ousada que 177 

estamos propondo ao COMUI. Vou mencionar os eixos que estamos trabalhando. 178 

Acredito que pela primeira vez na história do COMUI vamos colocar o Conselho na Feira 179 

do Livro... (Aplausos da plenária). É muito importante mostrar a nossa cara. Estamos 180 

fazendo com limitações pessoais, mas estamos chegando lá. Estamos acertando com a 181 

direção do Fórum Social Mundial, uma participação muito significativa, ainda não está 182 

formatado, mas vamos pautar o nosso trabalho perante o mundo. A regionalização, que é 183 

uma coisa ousadíssima, quando teremos 02 representantes de cada CAR aqui neste 184 

espaço, onde vamos começar a cadastrar todas as entidades que trabalham na área 185 

assistencial ao idoso. É amanhã, às 14, estão todos convidados... Não, é na quinta-feira. 186 

SRA. ELIZABETH CORBETTA – SMGL: Isto é muito importante, porque estamos 187 

buscando informações territoriais e começando a montar o Fórum das Entidades que 188 

cuidam dos idosos em Porto Alegre, formais e informais... (Falas concomitantes em 189 

plenária). SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: A memória das instituições, 190 

ainda não temos um formato, mas pretendemos começar com a Casa do Artista Rio-191 

grandense. Então, a cada semestre produzir um produto editorial, um livro, revista, 192 

caderno, sobre aquela instituição, junto com a memória oral dos internos daquela 193 

instituição. Também não está formatado, mas estamos caminhando. Se isto não for 194 

comunicação, por favor. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: 195 

Obrigada, Lucas. Podemos continuar com a nossa pauta? SR. ROBERTO RODRIGUES 196 

– SMS: Tem mais um item da Comissão de Projeto. É uma solicitação de apoio 197 

institucional, esteve um rapaz aqui, ele está montando um portal Guia do Idoso.Com, que 198 
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é aglutinando todos os produtos, serviços, todo tipo de apoio que o idosos possa precisar 199 

em Porto Alegre. Para isto ele tem patrocinadores que vão bancar o custo deste serviço e 200 

uma das coisas que ele deseja é contar com o apoio institucional do COMUI. Não há 201 

custo ao COMUI, ele quer apoio técnico, de divulgação, de conhecimento, apoio de 202 

desenvolver da ferramenta, que nos pareceu muito simpática. Além de não ter custo para 203 

o Conselho e nem para o idoso, divulga o nome do COMUI. A comissão se manifesta 204 

favorável. Um padrão deste padrão eu conheço um no Rio de Janeiro, que é fantástico, 205 

importante, tem material técnico, dicas, artigos de saúde, de assistência social, nutrição, 206 

com manifestação de familiares e dos idosos, em nível social, cultural. É dentro dessas 207 

regras muito bem escritas, sem qualquer tipo de responsabilidade financeira, vai ficar 208 

escrito disto. Os idosos também não vão pagar nada. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – 209 

SME: Eu tenho uma dúvida, eu não sou grande conhecer, a minha idade não permite... 210 

(Risos da plenária). Eu sei que vai acabar na vala comum, vai aparecer o Fundo ali 211 

dentro. Como que alguém leigo vai fazer a leitura do Fundo dentro deste portal? SRA. 212 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Não entendi. SR. JOSÉ PAULO 213 

GIACOMONI – SME: Este portal vai aparece recurso o nome do COMUI, Rio Grande do 214 

Sul, Porto Alegre, o que existe em Porto Alegre, nossas comissões, toda a nossa 215 

transparência. SR. ROBERTO RODRIGUES – SMS: Eu tenho a impressão que a coisa 216 

não vai tão longe assim. Eu vi que ele quer este apoio institucional, mas é uma linha 217 

falando de idosos. Na minha humilde opinião, falando como Roberto, não como 218 

comissão, pareceu até uma impressão, deu um ar de lucro, deu a impressão do Conselho 219 

ter um pouquinho mais de visibilidade em relação ao Conselho em si. Ali é um portal 220 

destinado ao idoso e não a um empresário. É uma ferramenta da divulgação do 221 

Conselho, nós do Fundo. SR. PAULO SÉRGIO LEITE BECCON – SPAAN – Sociedade 222 

Porto Alegrense de Auxílio aos Necessitados: Isto seria, eu tenho um idosos em casa, 223 

preciso de tal objeto, eu entro ali e vejo onde tem? SR. ROBERTO RODRIGUES – SMS: 224 

É isto. Ele vai ter profissionais, é um guia. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - 225 

ANAPPS: Eu ouvi a explanação aqui e na ANAPPS, ele foi bem claro, nós teremos um 226 

espaço dizendo o que é o COMUI, a que se propõe o COMUI. Não é Fundo, é Conselho 227 

Municipal do Idoso. Eu acho que seria uma grande oportunidade para nós, é o futuro, não 228 

dá para fugir. SR. ROBERTO RODRIGUES – SMS: Temos que deixar uma cláusula da 229 

livre retirada do nome do COMUI deste site caso venhamos a perceber que não é 230 

conveniente. SRA. SIBELI FUENTES – SMS: A gente tem que ter cuidado com o que 231 

estiver publicado lá dentro. Tem que ter um certo acompanhamento. Eles não vão colocar 232 

besteira lá dentro, porque é um empresariado forte de assistência ao idoso. Independente 233 

disto, como tem o nome do COMUI tem que ter um acompanhamento dos temas e o que 234 

nós colocaríamos do COMUI ali dentro, é uma mídia, vai parar sabe onde, tem que cuidar 235 

o que vai ser publicado. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Nós 236 

podemos colocar para a Comissão de Comunicação, vai para lá o que a Comissão de 237 

Comunicação determinar. Vou aproveitar dentro desta linha, nós recebemos do Itaú uma 238 

solicitação, eles estarão com o evento Diálogos Itaú Viver Mais, com o tema da 239 

Tecnologia na Terceira Idade, eles apenas querem o nosso apoio institucional, a nossa 240 

logotipia para inserir no convite.  É praticamente impossível nós negarmos. É apenas a 241 

nossa logotipia. O Jader vai passar para todos. Roberto, eu te peço que faças o texto que 242 

devemos para aprovação da solicitação de apoio institucional do grupo do Sr. Tiago. SR. 243 

ROBERTO RODRIGUES – SMS: Então, a Comissão de Projetos, em razão da 244 

solicitação de apoio institucional pelo Guia do Idoso.Com, posicionamos-nos  favoráveis 245 

ao apoio institucional pretendido, com as seguintes condicionantes: primeiro, este apoio é 246 

dado em  caráter precário, podendo ser retirado a qualquer momento, de maneira 247 

imotivada por parte deste Conselho, é o apoio a uma ferramenta nova, da qual o 248 
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Conselho não vai se furtar e não vai ter receio de participar, mas se resguarda de não 249 

participar a seu juízo a qualquer tempo. O sgeundo condicionante é o acompanhamento 250 

integral por parte da nossa Comissão de comunicação, que pode elaborar e apresentar a 251 

nossa apresentação de maneira interna, ou em conjunto com os desenvolvedores do 252 

guia, fazendo os ajustes, com a tarefa de fiscalização. Aliás, esta é uma responsabilidade 253 

de todos os conselheiros também. Então, sugerimos a votação. SRA. DILCIOMAR 254 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: E o apoio ao Itaú, sugiro que façamos a votação em 255 

conjunto.  Quem está à favor? (Contagem de votos: 17 votos favoráveis). Então, está 256 

APROVADO, faremos os encaminhamentos. Roberto, mais alguma coisa? Nós 257 

recebemos o banner, como este aqui, deste tamanho, com o nome da instituição e o 258 

valor, com fotos se possível e “Fundo do Idoso”. É o que foi sugerido pela Comunicação 259 

da Prefeitura. Vou passar e depois nós votamos, para enviarmos para as instituições. É 260 

como este aqui, o mesmo tamanho. Vejam os dois. E vocês trouxeram a indicação para 261 

serem homenageados? Alguém trouxe? E o mais rápido possível você mandem por email 262 

as indicações. Mandem por email, quem trouxe já deixa aqui.  (Falas concomitantes em 263 

plenária). Pessoal, olhem, prestem atenção, ontem nós fomos ao SENAC, o Bos pode 264 

relatar. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia 265 

da PUC/RS: Eu fui acompanhando a Presidente e o assessor institucional do o do Idoso 266 

de Porto Alegre, junto com o Lucas. Então, fomos recepcionados pela assessoria técnica 267 

e a assessoria de administração. Eles lançaram duas propostas, uma de concurso até 25 268 

pessoas, de forma gratuita para as instituições de longa permanecia vinculadas ao nosso 269 

Conselho. Outra forma seria um curso de 160 horas. Eu me manifestei preocupação com 270 

o título que eles têm, porque tive algumas conversas paralelas, nós podemos estar 271 

tentando melhorar o currículo que eles têm. É importante na hora de formação técnica, 272 

mas eles não têm uma experiência tão grande na área do envelhecimento e cuidado com 273 

o idoso. Então, a minha preocupação é adequar um pouco mais o que eles têm, técnico, 274 

com a questão relacionada com o idoso. Então, eles ficaram de mandar um pouco do 275 

currículo deles. A segunda opção que eles deram era fazer um curso completo de 60 276 

dias, de 160 horas, oficinas que poderiam ser realizadas por pessoas que não 277 

necessariamente gostariam de ter um treinamento completo, mas simplesmente ter 278 

alguma demanda específica sendo suprimida. Então, nós abrimos um canal para esta 279 

discussão. Não sei se esqueci de algum detalhe. SRA. SIBELI FUENTES – SMS: Qual o 280 

curso? SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia 281 

da PUC/RS: De cuidadores. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: 282 

Estamos só aguardando o retorno deles, mas vai haver o curso para 25 pessoas. Vai 283 

acontecer o edital para nós, só que o edital é uma obrigação que eles têm. Nós 284 

saberemos a data da inscrição, já teremos os nomes indicados e faremos a inscrição. 285 

(Falas concomitantes em plenária). Bom, o que mais temos na pauta? Está tudo 286 

encaminhado? Nós recebemos hoje o Ofício nº 042, da Secretaria Adjunta do Idoso 287 

(Leitura). É o seguinte, quero colocar a realidade, todos estão sabendo que estamos 288 

chamando aqui 02 representantes de cada região. Qual o objetivo? Fazer um 289 

levantamento de todas as instituições que existem, porque se queremos atingir todos os 290 

idosos de Porto Alegre nós temos que conhecer. Então, eles vão fazer este 291 

levantamento, vão trazer para nós, somente aí vamos encaminhar. Peço a compreensão 292 

de todos. Já que cabe ao COMUI que ficaria responsável em realizar o chamamento das 293 

entidades, estamos providenciando isto e se preparando para o Fórum. Não adianta 294 

chamarmos meia dúzia de entidades. SRA. MELISSA TROMBINI PEDROSO – Direitos 295 

Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Eu vou melhor explicar o ofício. Nós fazemos o 296 

nosso plano, é muito pertinente que vocês possam nos ajudar. Já fizemos o nosso 297 

primeiro seminário interno, com o pessoal da Prefeitura, depois vamos chamar a 298 
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sociedade civil, já temos o local, coffee breack. O COMUI só vai ficar responsável de 299 

chamar essas entidades para participarem deste convite, é participação. SRA. 300 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Quais entidades? SRA. MELISSA 301 

TROMBINI PEDROSO – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Da 302 

sociedade civil. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Mas não temos 303 

nem 50, 30 aqui dentro. Quantas temos aqui, Jader? SR. JADER FERNANDES – 304 

Assessoria Executiva COMUI: São 35.  (Falas concomitantes em plenária). SRA. 305 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Deixa o seu Adão falar... (Falas 306 

concomitantes em plenária). SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: Não, teve um 307 

momento que já aconteceu, que foi o encontro das secretarias para acompanhamento 308 

das nossas ações do governo em relação aos serviços prestados à população idosa, 309 

dentro do Plano Municipal do Idoso. O segundo momento, o secretário está propondo o 310 

mesmo encontro, só que com a sociedade civil, para todos os idosos. Entendi que o 311 

Secretário está pedindo que o COMUI colabore com a divulgação. É isto? SRA. 312 

MELISSA TROMBINI PEDROSO – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: É 313 

isto. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: O nosso representante lá é 314 

o seu Adão. SR. ADÃO ALCIDES ZANANDREA – ACELB – Associação de Cegos 315 

Louis Braille: Eu disse lá e digo aqui (Inaudível), não posso ser representante do COMUI 316 

representando eu mesmo. Eu tenho que ouvir a voz, a preocupação dos conselheiros e 317 

dizer qual é a proposta. Eu ouço aqui a opinião das entidades, mas não tenho a proposta 318 

ou posicionamento. A minha preocupação é que estamos aprendendo a caminhar e a 319 

construir. Eu acho que é a primeira vez que o governo se reúne construindo uma 320 

proposta. Não tem nada pronto, mas tem muita coisa para ser construída. (Aplausos da 321 

plenária). O que eu estou levando? Opiniões que eu ouço, mas não é posição do COMUI. 322 

SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: O senhor não trouxe ainda nada 323 

de lá para cá. SR. ADÃO ALCIDES ZANANDREA – ACELB – Associação de Cegos 324 

Louis Braille: Esta no email todas as propostas que estão ocorrendo, veio, foi enviado. 325 

(Falas concomitantes em plenária). SRA. SIBELI FUENTES – SMS: Está difícil assim... 326 

Sou meio maniática para falar, não posso com barulho. A gente vem elaborando estado 327 

plano há mais de um ano. É um momento muito legal, são mais de 15 secretarias, 328 

estamos nos conhecendo e compondo o trabalho. Por exemplo, o meu eixo, da Graça e 329 

da SEDA, a gente compôs ações conjuntas. Hoje elencamos ações que são comuns à 330 

Saúde e a FASC, também à SEDA. (Falas concomitantes em plenária). Esta solicitação é 331 

a validade com a sociedade civil. Seria incoerente o Conselho não participar. Então, a 332 

solicitação é que a Conselho divulgue para a Cidade. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES 333 

TEIXEIRA - ANAPPS: Seu Adão, com todo o respeito que eu tenho, eu lhe peço que 334 

traga todas as informações após as reuniões que ocorrem. SR. ADÃO ALCIDES 335 

ZANANDREA – ACELB – Associação de Cegos Louis Braille: Eu coloquei em pauta  336 

duas, três vezes, mas atropelaram. (Falas concomitantes em plenária). SRA. MARIA DA 337 

GRAÇA FURTADO – FASC: O senhor já falou aqui. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES 338 

TEIXEIRA - ANAPPS: Nós queremos acompanhar, discutir, opinar, porque a sociedade 339 

também pensa, quer falar. SR. ADÃO ALCIDES ZANANDREA – ACELB – Associação 340 

de Cegos Louis Braille: Eu não me sinto representante, porque não consigo partilhar as 341 

propostas lá. Os técnicos que estão lá estão muito interessados. SRA. DILCIOMAR 342 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Então, em nome dos representantes da sociedade 343 

civil assumimos esse compromisso para contribuir. Nós temos a nossa relação aqui 344 

dentro, vamos encaminhar para que haja uma boa, real e sincera integração entre o 345 

Conselho Municipal do Idoso e a Secretaria Adjunta do Idoso. (Falas concomitantes em 346 

plenária). SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e 347 
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Gerontologia da PUC/RS: Eu nós acompanhei... Por favor... (Falas concomitantes em 348 

plenária). Eu gostaria de falar que não acompanhei isto, mas estou muito contente do 349 

Conselho Municipal de Idoso ter recebido esta comunicação. Eu não vou dizer... NÃO é 350 

que não vou dizer, é de terem aberto espaço para o Conselho Municipal de Idoso 351 

participar deste seminário, que era uma coisa que a gente já tinha ouvido que existia, a 352 

Tatiana também manifestou algumas vezes. Na realidade, fiquei contente realmente de 353 

trem aberto este espaço e vamos tentar preencher este espaço. SR. SÍLVIO JURAMAR 354 

LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Na verdade, isto está sendo 355 

da forma que foi combinado no início, tanto que o COMUI foi convidado a participar. Nós 356 

hoje somos conselheiros do Governo, podemos ser da sociedade civil. Então, colocar 357 

“nós da sociedade civil”... SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Mas é 358 

como vocês usam “nós da sociedade governamental”... (Falas concomitantes em 359 

plenária). Vocês usam sim... (Falas concomitantes em plenária). Tudo bem, Sílvio, mais 360 

um erro da Dilciomar, assumidíssimo, mas eu continuarei dizendo “nós da sociedade” 361 

sim, não vou mudar, porque eu ouço muito a “sociedade governamental”. (Falas 362 

concomitantes em plenária). Eu não crio divisão, cria divisão quem faz um cartaz e não 363 

coloca o COMUI. Aí cria a divisão... (Falas concomitantes em plenária). Se erramos, 364 

erramos os dois. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta 365 

do Idoso: Não estou falando deste assunto de cartaz... SRA. DILCIOMAR RODRIGUES 366 

TEIXEIRA - ANAPPS: Cria divisão sim... SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos 367 

Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Se criou... SRA. DILCIOMAR RODRIGUES 368 

TEIXEIRA - ANAPPS: Podemos fingir que não... (Falas concomitantes em plenária). SR. 369 

JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Questão de Ordem. Nós somos o pleno do Conselho 370 

Municipal do Idoso, os nossos votos, sociedade civil e sociedade governamental foram 371 

um voto só, que é do Conselho Municipal do Idoso. Esta questão interna a gente 372 

resolve... (Falas concomitantes em plenária). Deixa eu falar, pessoal. Houve um 373 

questionamento da sociedade civil de que estávamos nos reunindo separadamente para 374 

construir o Plano Municipal do Idoso. Eu falei que este era o momento em que 375 

estávamos, nós da sociedade governamental, reunindo dados das nossas ações. Nós 376 

íamos fazer todo um processo para apresentar para a sociedade civil o que nós fazíamos 377 

em cada uma das nossas instituições. Nós untaríamos para uma apresentação conjunta, 378 

porque até no nosso regimento é dito, o Plano Municipal do Idoso está dentro do 379 

regimento interno do COMUI. O plano municipal não só governamental, os dois precisam 380 

estar juntos. Então, tem que ter estado espaço. (Falas concomitantes em plenária). Já 381 

vou fechar. Esta comissão que é feita, que está sedo poso no plano municipal, é mais 382 

uma comissão, como tem dentro do COMUI. (Falas concomitantes em plenária). Por 383 

favor... A Ana é minha suplente aqui, mas atua sistematicamente no plano. SRA. 384 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Eu fui atrás, no início u estranhava. 385 

Vocês podem ver que eu nunca mais falei, porque eu entendi. (Falas concomitantes em 386 

plenária). Eu sabia que era importante e nunca mais toquei no assunto. Só não gostei do 387 

“determino” no ofício... (Falas concomitantes em plenária). Gente, é uma comunicação 388 

oficial, tudo bem, entendi o que vocês querem e vamos fazer todo o possível para 389 

divulgar. (Falas concomitantes em plenária).  SRA. SIBELI FUENTES – SMS: Não, este é 390 

o envelhecimento ativo. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Então, 391 

tem outro... (Falas concomitantes em plenária). Bom, vamos encaminhando para o 392 

enceramento, vamos seguir em frente. Quem poderia ir nas visitas de fiscalização? SR. 393 

JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Presidente, nós temos alguns problemas na questão 394 

do registro das entidades, como também na Comissão de Projetos. SRA. DILCIOMAR 395 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: A visita é uma questão, não tem nada a ver com 396 

projetos. eu só tenho que pegar na UPEO, como foi aprovado na UPEO, tem que constar 397 
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lá para a UPEO... (Falas concomitantes em plenária). Não, não, é uma fiscalização. 398 

Entendeu? Tanto que eu terei uma representante da UPEO e da PGM junto, talvez até de 399 

outro departamento. A nota que está lá em cima fere com o que está no geral. Então, é 400 

isto. O Giacomoni se colocou à disposição. A entidade não saberá o dia da visita e os 401 

senhores serão avisados em um curto espaço de tempo. SRA. LÚCIA HELENA BASTOS 402 

MASCHKE – Associação dos Ferroviários: É uma comissão permanente? SRA. 403 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Eu gostaria que fosse, mas não sei, até 404 

pelo número de entidades que temos aqui dentro. Senhores, mais alguma  questão a 405 

colocar? Em nada mais havendo a tratar dou por encerrada.    406 

   407 

- Encerram-se os trabalhos e os registros taquigráficos às 17h30min. 408 
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